

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 118 (1973)
Heft: 5

Artikel: La conférence de presse de la division mécanisée 1
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-348547>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

La conférence de presse de la division mécanisée 1

Récemment, le colonel divisionnaire Olivier Pittet, commandant de la division mécanisée 1, a présidé à Lausanne une conférence de presse au cours de laquelle il a présenté les activités de son unité d'armée au cours de l'année 1973.

C'est durant la période du 21 mai au 9 juin que le gros de la division mobilisera quelque 6500 hommes entre l'Emmental et le lac de Bienne. Les troupes de landwehr — la compagnie de dragons motorisée 51, la compagnie mobile de munitions IV/1, les compagnies mobiles de matériel I/1 et II/1, le bataillon de mineurs 71 — effectueront leur cours de complément du 21 mai au 2 juin (la compagnie de transports automobiles 1 du 25 mai au 9 juin), alors que les troupes de l'élite — la compagnie d'état-major de division, la compagnie de police des routes 1, la compagnie d'exploration V/1, le régiment d'infanterie motorisé 2, le régiment d'artillerie 2, le groupe léger mobile de défense contre avions 1, le groupe sanitaire motorisé 1, le bataillon de ravitaillement 1, le bataillon de police des routes 1, la poste de campagne 1 et le régiment de génie 1 — effectueront leur cours de répétition.

Outre des manœuvres divisionnaires, tous les corps de troupe participeront à un exercice de franchissement de cours d'eau, cependant que l'infanterie et l'artillerie se livreront également à des tirs combinés dans la région du Glaubenberg. Quelques unités prêteront, en outre, leur concours à la zone territoriale 1 pour un exercice d'aide en cas de catastrophe.

Auparavant, le bataillon de fusiliers motorisé 3 aura fait son cours de répétition à Walenstadt, de même que le régiment de chars 1, renforcé de la compagnie mobile de matériel IV/1, stationné entre Thoune et Berne et dans la région du Gantrisch. Un de ses corps de troupe, le bataillon de chars 11, aura pour tâche principale: l'introduction au nouveau « char 68 » (char suisse).

Du 4 au 23 juin, le bataillon de génie 1, à Brugg, s'initiera à la technique du « pont 69 », tandis que le régiment de chars 7, renforcé de la compagnie mobile de matériel III/1, sera en service en août sur la place d'armes de Bure, où lui succédera le bataillon de chars 24, puis en octobre, le régiment d'obusiers blindés 1, qui fera ses tirs à Bière.

Enfin, renforcé du bataillon d'exploration, le régiment de cyclistes 4 accomplira son cours de répétition du 15 octobre au 3 novembre, entre la Gruyère et les Préalpes bernoises. Au programme: tirs combinés et exercices de mobilité.

Sous le signe du développement de l'instruction au combat de nuit, le divisionnaire Pittet a prévu que les troupes combattantes exécuteraient un exercice nocturne avec munition de guerre et que toutes les troupes en service entre le 1^{er} mai et le 30 septembre organiseraient un bivouac d'une ou deux nuits.

EXPÉRIENCES AVEC L'OBUSIER BLINDÉ

Il appartenait au Major Jordan de faire part aux représentants de la presse des expériences faites, en 1972, avec l'obusier blindé 66 (M 109).

La modernisation de l'artillerie des divisions mécanisées entreprises en 1971 s'est terminée l'année dernière par l'introduction au *régiment d'obusiers blindés 1 de l'obusier blindé 66*.

Les cours de répétition de ce corps de troupe se sont déroulés, par groupe, sur la place d'armes de Bière au début de l'été passé. Le nouveau matériel mis à la disposition de la troupe permettra de renforcer de façon très sensible l'artillerie de nos grandes unités mécanisées, puisque cette pièce, par ailleurs largement utilisée dans les armées étrangères, allie la mobilité et la puissance de feu à la bonne protection de l'équipage. Les cadres et les hommes l'ont bien compris qui, 3 semaines durant, ont fait preuve d'un grand enthousiasme à s'initier aux nouveaux principes d'engagement tactique.

Par leur travail acharné, ils ont réussi, en un laps de temps que l'on peut qualifier de court, à atteindre les buts fixés, à savoir le tir et l'engagement par batterie. Toutefois il s'agira, lors des cours de répétition futurs, de parfaire l'instruction du groupe comme unité de feu afin de le rendre, le plus rapidement possible, opérationnel.

LE PONT 69

Ainsi qu'on l'a dit plus haut, le bataillon de génie 1 fera, cette année, son cours d'introduction au pont fixe 69 MGB destiné à remplacer les ponts DIN de 18 et 50 tonnes. Le major Teillier a présenté ce nouveau pont ainsi que les matériels qui l'accompagnent.

Les avantages de ce nouveau pont sont multiples, notamment au niveau du montage et du démontage. Relevons qu'on peut construire deux types de pont: à poutres simples ou à poutres doubles, selon les charges à supporter.

ACTIVITÉS HORS SERVICE

Au chapitre des activités hors service, il faut mentionner que la division mécanisée 1 organisera, le dimanche 3 juin, la neuvième édition de la *Journée romande de marche*, qui a connu régulièrement de beaux succès de participation, comme chacun le sait.

Les trois parcours de 20, 30 et 40 kilomètres sont, cette année, entièrement nouveaux et ont été choisis en direction générale nord-est. Ils offriront aux participants de remarquables points de vue sur les différentes régions de notre pays.

Comme par le passé, les marcheurs se réuniront à la Caserne de la Pontaise, d'où ils gagneront, en cars, le Chalet-à-Gobet, point de départ effectif des trois parcours.

Le retour à Lausanne se fera par Montheron, Vernand-Dessus et Sauvabelin. En cours de route, la fanfare du régiment d'infanterie motorisé 2 et celle des Collèges de Lausanne donneront des concerts qui sont toujours fort appréciés.

La *Journée romande de marche* est ouverte, on le sait, aussi bien aux civils qu'aux militaires.

Enfin le *concours d'été* de la division a été fixé au 20 octobre, à Drogignens, près de Romont. Il comprendra plusieurs disciplines (tir, course d'orientation, lancement de grenades) et sera ouvert à toutes les unités de la division et des corps de troupe qui lui sont subordonnés.